

Compte-rendu

Date réunion : 2 septembre 2025	Lieu réunion : Maison des Sports de Strasbourg
--	---

Objet : Réunion du Comité Directeur

Présents :

ANDRES Valérie	BUCHWALTER Francis	NOEPPEL Céline
RICHARD Jean-Luc	SCHAFFNER Olivier	SCHMITT Jean Marc
SCHNELL Olivier	SCHRECKENBERG Séverine	

Présents en visio :

BOILLEY Kevin	GROSHENS Alexandre	KRAEMER Maxime
RAUGEL Laurence	RIEB Maxime	

Excusés / Absents :

Laurence PFLUMIO

Destinataires : Tous

Ordre du jour :

- 1- Accueil et infos diverses par le Président (licences 2025, ANS, etc...)
- 2- Approbation PV réunion du 11/06/2025
- 3- Point sur les comptes – date clôture 2025
- 4- Emploi – point sur la situation
- 5- Activité des U17 - finales Coupe de France
- 6- Arbitrage – point sur la situation
- 7- Bilan organisation CLM 2ème GP Drusus
- 8- AG du 05/12/2025 - préparation
- 9- Réunion des clubs – dates et ordre du jour
- 10- Ride en Rose 2026 – reconduction et fixation date
- 11- Pumpptrack – structuration dans le 67 et réflexions sur l'avenir.
- 12- Intervention des Référents par disciplines
- 13- Divers
 - a. Fixation date prochaines réunions – bureau et Codir
 - b. Investissement matériel – Oriflammes départ/arrivée

Francis Buchwalter ouvre la séance à 18h30.

1- Accueil et infos diverses par le Président (licences 2025, ANS, etc...)

- Statistiques de licences au 31 août : 1225 licences + 3 licences au club neutre, soit un total de 1228. En 2024, le total de licences était de 1147, soit une progression de 81 licences.
Un 28^{ème} club est affilié, le Cyclo Club de Wissembourg.
- Au niveau de l'ANS :
3 demandes ont été déposées :
 - o ANS PSF (Plan sportif fédéral) : la demande est validée, mais le montant de la subvention octroyé n'a pas été notifié.
 - o ANS PST (Plan sportif territorial) : la demande est également acceptée, mais le montant de la subvention octroyé n'a pas été notifié.
 - o ANS Emploi : La subvention a été notifiée à hauteur de 12.000 €/an sur 3 ans.
- Au niveau du Comité Régional, un Comité directeur s'est tenu fin juin :
 - Démission de Gilbert Cré du Comité directeur et de la commission CX. Alexis Diederlé a pris les fonctions de président de la commission CX.
 - Le ministère a validé la nomination d'un MTT (Manager Technique Régional) pour la FFC au Grand Est en la personne de Noéline Delbove.
- Challenge CX Ecole de vélo : Alexis Diederlé a sollicité le Comité Départemental pour savoir s'il souhaite reprendre le challenge. Le bureau a proposé de reprendre ce challenge et de l'étendre à toutes les catégories sur les épreuves bas-rhinoises.
- Dispositif Pass'Sport : Il y a eu en 2024 110 bénéficiaires pour le Cyclisme dans le Grand Est.

2- Approbation PV réunion du 11/06/2025

Le PV de la réunion du 11/06/2025 est adopté à l'unanimité.

3- Point sur les comptes – date clôture 2025

Maxime Kraemer présente un point sur les comptes :

- Les recettes réalisées et les recettes estimées au 31/10/2025 sont respectivement de 83.824 € et 85.874 €.
- Quant aux dépenses, elles s'élèvent à 84.066 € pour les dépenses réalisées et à 90.794 € pour les dépenses estimées.
- Le résultat est équilibré à ce jour. Le résultat prévisionnel ressort à une perte de 4.920 €.

4- Emploi – point sur la situation

Francis Buchwalter expose la situation actuelle. Il rappelle que le comité directeur avait confié délégation au bureau afin de procéder au recrutement d'un chargé de développement.

- Le comité départemental avait mis en place un projet devant permettre de conclure un poste en CDI à partir d'août 2025.
Une demande de subvention ANS-Emploi de 12.000 € sur 3 ans a été déposée. Cette subvention a été accordée au Comité départemental.
Une fiche de poste d'Agent de développement a été rédigée.
Une proposition d'embauche a été adressée à Martin Deschates. Martin Deschates a fait part, mi-juillet, de sa décision de ne pas donner suite à cette proposition.
- Une annonce de recherche d'emploi a alors été publiée.

3 actes de candidature ont été reçus : Alice Rieb, Alexis Gife et Léo Kraemer.

- Les actes de candidature ont été examinés au regard de la fiche de poste définie et une réflexion a été menée pour mettre en place le projet suivant : Embaucher un des candidats pour le poste et proposer à un autre des candidats de l'embaucher en alternance avec une formation complémentaire. Dans un an, à l'issue de la formation, le Comité Départemental examinera si une deuxième création de poste en CDI pourra être réalisée.
- Des entretiens préalables ont été menés avec Léo Kraemer le 18 août et Alice Rieb le 19 août. Le profil d'Alexis Gife était éloigné de la fiche de poste.

Le bureau a décidé l'embauche de Léo Kraemer en tant qu'agent de développement en CDI et l'embauche d'Alice Rieb en tant que chargée de développement en alternance avec une formation BPJEPS sur une année.

5- Activité des U17 - finales Coupe de France

Alexandre Groshens rappelle que l'équipe U17 Garçons était qualifiée pour la finale route et piste et que le Bas-Rhin a un quota de 4 filles pour la finale route dont 2 qualifiées d'office Salomé Douté et Louison Ohl. Salomé Douté est également qualifiée pour la finale piste.

Le comité directeur avait décidé lors de la dernière réunion de se rendre à la finale route, mais pas à celle de la piste.

Pour la finale route des garçons, il a été choisi d'emmener une équipe composée majoritairement de 1ère année. Le déplacement à la finale a été satisfaisant notamment au niveau de l'état d'esprit. Au CLM par équipe, le Bas-Rhin termine 23^{ème} sur 28. Un Top 20 a été atteint par Hector Groshens sur l'épreuve en ligne. Au classement général final, le Bas-Rhin est 21^{ème} alors qu'il n'y avait que 18 licenciés U17 Route dans le Bas-Rhin cette année.

Chez les filles, les résultats sont très bons : Louison Ohl est 1^{ère} du CLM U15, Salomé Douté dans le top 10. Au classement général Louison termine 2^{ème} U15. Par équipe, le Bas-Rhin se classe 4^{ème} au classement général.

6- Arbitrage – point sur la situation

- Suite à la précédente réunion du comité directeur, Valérie Andres informe avoir réalisé un sondage auprès des arbitres afin de renforcer l'équipe du secrétariat lors des épreuves. Il n'y a eu aucun candidat. Une piste de réflexion consisterait à solliciter auprès du club organisateur la mise à disposition d'une personne pour le secrétariat des courses.
- La désignation des arbitres route est en principe effectuée par la Commission Arbitres du Comité Régional. La personne en charge de ces désignations a informé le Comité Départemental qu'il ne se chargera plus des désignations pour les épreuves bas-rhinoises. Le comité régional doit se réunir et aborder le sujet. En fonction de la décision prise, le comité départemental s'organisera pour assurer l'arbitrage des épreuves dans le Bas-Rhin.

7- Bilan organisation CLM 2ème GP Drusus

Le Comité Départemental a organisé le 30 août l'épreuve CLM 2^{ème} GP Drusus, servant de support au championnat d'Alsace.

La participation est en nette progression par rapport à l'an dernier.

Réflexions pour une prochaine organisation :

- Récompenses des classements scratch
- Sens du circuit

8- AG du 05/12/2025 - préparation

Francis Buchwalter présente le projet de l'ordre du jour de la prochaine assemblée ordinaire. A l'ordre de jour habituel est ajouté l'approbation du règlement intérieur du Comité départemental.

Le comité directeur décide à l'unanimité de proposer à l'assemblée de porter la cotisation à 40 €.

Le comité directeur valide à l'unanimité l'ordre du jour proposé.

9- Réunion des clubs – dates et ordre du jour

Le comité directeur décide de reporter la date de la réunion au 2 octobre à 19h.

Francis Buchwalter présente un projet d'ordre du jour qui est approuvé par le comité directeur.

10- Ride en Rose 2026 – reconduction et fixation date

L'organisation de cette manifestation avait été bonne, mais la participation féminine était faible.

Le Comité directeur décide à l'unanimité de reconduire cette manifestation en 2026, en association à nouveau avec l'AC Erstein et de retenir la date du dimanche 8 mars 2026.

11- Pumptrack – structuration dans le 67 et réflexions sur l'avenir.

La discipline est en cours de structuration. De nombreuses pistes de Pumptrack existent dans le Bas-Rhin.

Deux épreuves de Pumptrack auront lieu prochainement dans le Bas-Rhin : le championnat Grand Est à Griesheim sur Souffel organisé par le BMX Strasbourg le 21 septembre, puis le championnat de France à Bouxwiller organisé par le VCU Schwenheim le 12 octobre.

Il est proposé de faire un état des lieux des installations existantes et de réfléchir ce qui peut être proposé aux communes disposant de ces installations.

12- Intervention des Référents par disciplines

- BMX

Depuis début 2025, deux manches du championnat Nord Est ont été organisées dans le Bas-Rhin, la première par BMX Strasbourg, la seconde par VCU Schwenheim.

Le 1^{er} novembre, le BMX Strasbourg organisera une manche du TGE qui servira également de support au championnat d'Alsace.

Lors du Trophée de France organisé à Besançon en juin, une victoire a été décrochée par Apolline Grohens (BMX Strasbourg) en U11. Au classement des comités régionaux, le Grand Est avec une participation de pilotes bas-rhinois termine 3^{ème}.

- VTT

Le Grand Est a remporté le Trophée de France pour la 2^{ème} année consécutive.

- Salle :

L'activité va reprendre dans le Bas-Rhin avec début octobre le championnat de France de Cycle Ball et cyclisme artistique.

13- Divers

- a. Fixation date prochaines réunions – bureau et Codir**
- Bureau : sera fixée ultérieurement
 - Comité Directeur : 26/11 au VC Eckwersheim
 - Réunion Règlement intérieur : 18/9

b. Investissement matériel – Oriflammes départ/arrivée

Le comité directeur charge les employés de recueillir des devis.

Clôture de la réunion à 21h35

Le Président
Francis BUCHWALTER

Le Secrétaire
Olivier SCHAFFNER